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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Инвестора для аэропорта Хатанга найдут не раньше, чем через год  

Инвестора для аэропорта Хатанга в Красноярском крае найдут не раньше 2018 года.  
Об этом ТАСС рассказал министр транспорта края Сергей Еремин. По его словам, сейчас 
ведется работа по оформлению имущественного комплекса. Это необходимо для того, чтобы 
пришел внешний инвестор. Такая работа займет около года. 

Также Сергей Еремин уточнил, что власти Красноярского края ищут инвестора 
совместно с Росимуществом. 

Аэропорт Хатанга — один из крупнейших в Арктике. По предварительным данным, на 
реконструкцию воздушной гавани потребуется до 1,5 млрд рублей. В качестве потенциальных 
инвесторов власти Красноярского края рассматривают нефтяные компании, работающие в 
Арктике — «Роснефть» и «Лукойл». 

1-line.info 
 
Чемпионат и Первенство России по северному многоборью завершатся большим 
массовым праздником 

В столице Таймыра прошло очередное рабочее совещание о ходе подготовки к 
Чемпионату и Первенству России по северному многоборью (далее – соревнования), которые 
пройдут в Дудинке и Норильске с 3 по 10 апреля текущего года. В ходе совещания его 
участники обсудили готовность спортивных площадок и культурную программу соревнований.  

Так, открытие и закрытие соревнований пройдут на центральной площади города 
Дудинки. На открытии 4 апреля главным событием станет приветствие команд- участников и 
гостей столицы Таймыра.  

Закрытие Чемпионата и Первенства России по северному многоборью состоится 9 
апреля. В этот день пройдут народные гуляния. В программу праздника вошли концерт, 
конкурсы, викторины, спортивные состязания, площадка игр народов Севера и национальных 
видов спорта.  

Для желающих окунуться в быт северных народов, попробовать национальную кухню 
таймырских этносов и погреться у очага, будут развернуты несколько чумов. Также будут 
работать торговые ряды, где желающие смогут приобрести северные сувениры, изделия из 
меха и рыбную продукцию. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре готовятся принимать международный турнир по керлингу среди женских 
команд «CCT Arctic Cup 2017».  

Вопросы подготовки к международному турниру обсудили в Дудинке на совещании при 
руководителе администрации муниципального района Сергее Ткаченко.  

Участие в разговоре приняли члены организационного комитета турнира по кёрлингу 
Регина Тузовская, Валентина Паринова, Анастасия Королева и Андрей Инчин, а также Ирина 
Алханова, заместитель руководителя администрации муниципального района по вопросам 
образования и культуры, глава города Дудинки Юрий Гурин, и. о. директора МАУ «Центр 
зимних видов спорта» Оксана Маругина.  

Как отметила Регина Тузовская, директор по организации мероприятий ассоциации 
«Новая лига»: «Международный турнир по керлингу среди женских команд «CCT Arctic Cup 
2017» пройдет на ледовой арене «Таймыр» с 18 по 22 мая текущего года. Участие в 
соревнованиях примут сильнейшие спортсмены стран, расположенных за полярным кругом, 
среди которых: Россия, Финляндия, Швеция, США, Норвегия, Канада и Дания. Этот турнир по 
керлингу будет самым северным в мире и первым международным, проходящим на 69-й 
параллели».  

Участники совещания обсудили обеспечение соревнований необходимым техническим и 
спортивным оборудованием, подготовку льда и оформление ледовой арены, вопросы 
размещения команд и гостей. Особое внимание организаторы уделяют организации прямой 
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телевизионной трансляции с соревнований, фан- и фотозон, а также промо-дорожек для 
гостей и зрителей турнира.  

Члены оргкомитета турнира отметили качественную и слаженную работу команды 
таймырских волонтеров, работавших на Кубке Таймыра по кёрлингу среди мужских команд в 
мае 2016 года, и выразили надежду на дальнейшее плодотворное сотрудничество.  

Завершая разговор, Сергей Ткаченко отметил: «В 2016 году мы достойно провели 
российские соревнования «Кубок Таймыра по керлингу среди мужских команд». Сейчас в 
столице Таймыра на самой северной ледовой арене началась подготовка к большим 
соревнованиям международного уровня. Для нас это очень почетно. В дни международного 
турнира по кёрлингу к нам с визитом приедут президенты федераций зимних видов спорта 
России. Все это позволяет нам с большой уверенностью заявить, что развитие зимних видов 
спорта, в том числе и олимпийских, идет на Таймыре полным ходом».  

Финансовую поддержку в организации международных соревнований оказывает ПАО 
«ГМК «Норильский никель». Инициаторами и организаторами турнира выступают федерация 
кёрлинга России, ассоциация «Новая лига» и администрации муниципального района и 
города Дудинки, сообщает пресс-служба Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Более 200 спортсменов приняли участие в первенстве Дудинки по северному 
многоборью 
 Более 200 спортсменов приняли участие в личном первенстве Дудинки по северному 
многоборью. Соревнования, завершившиеся 14 марта, проходили в рамках муниципального 
этапа проекта "Школьная спортивная лига". В них приняли участие 211 спортсменов, в числе 
которых были учащиеся дудинских школ и местной гимназии, студенты Таймырского 
колледжа, воспитанники детско-юношеской спортивной школы по национальным видам 
спорта имени Александра Кизима, сборные команды Караула, Хатанги, Усть-Порта и Носка, 
сообщили сегодня в отделе общественных связей дудинской администрации.  
  Участники первенства демонстрировали мастерство в следующих дисциплинах: 
тройной национальный прыжок, бег с палкой, метание тянзана на хорей, метание топора на 
дальность, прыжки через нарты. 
  Победителей определяли в четырех возрастных категориях. Среди спортсменов 12–13 
лет первое место завоевала гимназистка Валерия Тыльцева, у юношей сильнейшим стал 
Владимир Федосеев из Хатанги. В возрастной категории 14–15 лет лучший результат среди 
юношей показал Дмитрий Байкалов из поселка Носок, у девушек победительницей стала 
ученица школы №5 Регина Кучученова. Победу в категории 16–17 лет одержали спортсмены 
из сборной поселения Караул – Владислав Яр и Валерия Соломина. Среди старших 
спортсменов лучшего результата добились воспитанники ДЮСШ по национальным видам 
спорта Ольга Полежаева и Максим Ямкин. 
  По числу призовых мест, с результатом 34 медали, лучшими стали студенты 
Таймырского колледжа и воспитанники ДЮСШ. 19 медалей завоевали учащиеся дудинской 
гимназии. Третье место по количеству заслуженных наград – 18 – у сборной команды 
поселения Караул. 

"Таймырский Телеграф"  
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Перинатальному центру в Норильске быть! Сейчас на объекте работают 150 человек, 
сообщил глава города.  
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 За строительством перинатального центра в Норильске напряженно следят не 
только муниципальные и краевые, но и федеральные власти, поскольку работы ведутся в 
рамках государственной программы «Мероприятия по развитию сети перинатальных центров 
в РФ». Этот объект находится в зоне ответственности управления капитального 
строительства Красноярского края, финансирование предусмотрено долевое, из 
федерального бюджета выделено 900 миллионов, из краевого - более двух миллиардов 
рублей.  

Сейчас на объекте работают порядка 150 человек, отметил накануне на пресс-
конференции глава Норильска Олег Курилов. В данный момент ведется заливка первого 
этажа. Городские власти помогают подрядчикам по мере сил, координируют действия 
местных производителей стройматериалов, разместили рабочих в общежитии, организовали 
им питание.  

От прежнего подрядчика, провалившего сроки, что привело к отставанию от плана на 
год, пришлось отказаться. Компания не готова была к работе в северных условиях, отметил 
Курилов.  

«Сейчас к работе приступил субподрядчик, и дело сдвинулось с мертвой точки. Думаю, 
что к концу года они коробку построят, а насчет ввода здания в эксплуатацию и поставки 
оборудования – не уверен, сейчас выполнено всего 15% от необходимого объема работ. Но 
вдруг случится чудо, и они все сделают, тогда я скажу отдельное спасибо руководителю 
субподрядной организации», - добавил градоначальник. 

При этом глава Норильска акцентирует внимание на том, что старый роддом будет 
закрыт только после того, как здание перинатального центра не просто сдадут в 
эксплуатацию, но оно пройдет все испытания и будет опробовано все оборудование. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Чистая прибыль «Норникеля» в 2016 году увеличилась на 47% — до $2,5 млрд  
Чистая прибыль ГМК «Норильский никель» в 2016 году выросла на 47% — до $2,5 млрд, 

говорится в отчете компании по МСФО. 
Выручка сократилась на 3% и составила $8,3 млрд на фоне более низких цен на 

продукцию (они снизились в 2016 году в среднем на 13%). Показатель EBITDA (прибыль до 
вычета процентов, налогов и амортизации) сократился на 9% — до $3,9 млрд. 

Капитальные расходы компании в 2016 году выросли на 2% и составили $1,7 млрд. 
Свободный денежный поток составил $1,6 млрд. Чистый долг «Норникеля» вырос на 8% и 
достиг $4,6 млрд. 

Президент «Норникеля» Владимир Потанин так прокомментировал результаты 
компании: «Прошедший год был очень сложным для сырьевой отрасли, так как многие цены 
на металлы коснулись многолетних минимумов, в то же время демонстрируя экстремальную 
волатильность наряду с обменными курсами. Это неизбежно отразилось на финансовых 
результатах нашей компании». 

Rambler news 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Губернатор Красноярского края призвал культуру искать собственные средства  
 Сегодня состоялось расширенное заседание коллегии министерства культуры 

Красноярского края. 
Губернатор Виктор Толоконский возглавил обсуждение текущего положения дел и 

приоритетных направлений развития. За круглым столом собрались депутаты 
Законодательного собрания, члены Общественного совета при министерстве и руководители 
муниципальных органов управления культуры, туризма, краевых государственных и 
муниципальных учреждений. 
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Министр культуры Елена Мироненко выступила с основным докладом. Она 
назвала сумму, которая была направлена на поддержку муниципальных учреждений 
культуры. Из краевого и федерального бюджета потрачено 360 млн рублей. Также министр 
рассказала, что за прошедшие два года модернизировали 11 муниципальных библиотек. 
Благодаря таким улучшениям край вошел в пятерку самых читающих регионов страны и 
получил статус «Библиотечной столицы России» 2017 года. Мироненко отметила успех 
красноярского театра юного зрителя. Национальная театральная премия «Золотая маска» 
присудила его спектаклю «Алиsа» специальный приз «За яркий образец спектакля-феерии». 
Внимание было обращено также на развитие музейного дела, проведение на территории края 
крупных культурных мероприятий, работу с одаренными детьми и молодежью. 

Министр обозначила одну из главных проблем отрасли: нехватка квалифицированных 
специалистов. Для ее решения будет разработана программа по поддержке кадров, 
рассчитанная на три года. 

«В каждой территории нужно проработать комплекс мер по привлечению новых кадров, 
созданию благоприятных условий для адаптации и закрепления специалистов в отрасли», — 
заявила Мироненко. 

Губернатор указал на необходимость развития государственно-частного партнерства и 
укрепления взаимодействия членов правительства края с представителями общественного 
совета при министерстве. 

«Качественная социокультурная среда определяет будущее и всей страны, и каждого 
региона России, включая Красноярский край. Чем благоприятнее среда, тем эффективнее 
развитие, тем больше инвестиций, больше рабочих мест, больше дохода и заработка. К 
этому нужно стремиться и этого нужно добиваться, в том числе за счет собственных 
ресурсов. Наш регион имеет большой культурный потенциал и традиции. Важно все это 
сохранять и развивать», — отметил Виктор Толоконский. 

1-line.info 
 

Инфляция «съела» рост зарплат в Красноярском крае. Названы средняя зарплата, пенсия 
и доход красноярцев за прошлый год. В Красноярскстате рассказали о показателях уровня 
жизни населения края в 2016 году. 

По официальным данным, в прошедшем году среднедушевой денежный доход жителя 
края составлял 27 708,5 рубля в месяц. По сравнению с 2015 годом это больше на 2,2%, но с 
учетом роста потребительских цен реальные денежные доходы населения сократились на 
3,4%. 

Средняя зарплата красноярцев в 2016 году выросла на 5,4% — до 38 361,3 рубля в 
месяц. Но опять же с учетом роста цен по сравнению с 2015 годом она уменьшилась на 0,4%. 

В добывающих производствах средняя зарплата была в 2,3 раза больше общекраевого 
уровня, самой низкой остается заработная плата в текстильном и швейном производстве — 
20,1% от среднекраевой. У бюджетников средняя заработная плата в 2016 году составляла 
32 873 рубля, что на 1,7% больше, чем в 2015-м. 

На 1 января 2017 года средний размер месячных пенсий в крае составил 18 330,6 рубля. 
Величина прожиточного минимума одного жителя края в конце 2016 года составляла 10 

821 рубль в месяц. 
Newslab.ru 

 
6. СМИ О РОССИИ 
 
Разрыв в зарплатах между богатыми и бедными остается большим - глава Минтруда     

Разрыв в зарплатах между богатыми и бедными в России все еще значительно 
превышает аналогичные показатели в развитых странах, заявил глава Минтруда Максим 
Топилин журналистам. В то же время он уменьшается и сейчас меньше, чем был в начале 
"нулевых".  
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  По словам М.Топилина, в 2000 году соотношение между 10% самых богатых 
россиян и 10% самых бедных составляло 1 к 30, а в 2015 году - 1 к 15. Данных по 2016 году 
министр не озвучил, однако заметил, что "в последние годы он меньше сокращается".  
  "Но и 1 к 15 - это, я считаю, очень много. В развитых странах гораздо меньше 
дифференциация, с 7 до 10", - сказал министр. Он добавил, что в его ведомстве ведут 
работу, чтобы ограничить этот разрыв, в частности, в бюджетном секторе. 

ИА "Финмаркет" 
 
Минтруд начал работать над правилами поведения госслужащих в интернете 

Министерство труда и социальной защиты России работает над поправками в "Общие 
принципы служебного поведения госслужащих", чиновникам могут запретить публично 
критиковать руководство, в том числе в интернете, а также обяжут их придерживаться 
нейтралитет в отношении политических партий, сообщает в четверг газета "Известия". 

"На данном этапе мы вырабатываем различные подходы и предложения с участием 
экспертного и научного сообщества. В обсуждении участвуют федеральные органы 
исполнительной власти, Институт законодательства и сравнительного правоведения при 
правительстве РФ, Российская академия государственной службы при президенте и 
экспертные структуры", - сообщил изданию глава департамента государственной политики в 
сфере государственной и муниципальной службы Минтруда РФ Дмитрий Баснак. 

По его словам, конкретные предложения должны появиться уже до 1 июля 2017 года. 
В ведомстве также пояснили, что руководствуются поручением президента, данным 

правительству в апреле прошлого года в рамках утверждения национального плана 
противодействия коррупции на 2016-2017 годы. 

Один из участников экспертной группы в свою очередь пояснил изданию, что список 
правил поведения госслужащего предлагается дополнить двумя нормами: первая призывает 
руководствоваться установленными принципами и во внеслужебное время (в том числе при 
пользовании интернетом) и не допускать поступков, вредящих репутации, вторая требует 
обеспечить повседневный контроль за соблюдением этих же принципов подчиненными. 

INTERFAX.RU 
 

Опрос: большинство россиян увидели только пользу от воссоединения с Крымом 
Согласно данным опроса Всероссийского центра изучения общественного мнения 

(ВЦИОМ), 78% россиян считают, что воссоединение Крыма с Россией принесло только пользу 
для страны. Об этом пишет газета «Известия» со ссылкой на результаты опроса. 

«В том, что воссоединение Крыма с Россией принесло стране только пользу, уверены 
78% опрошенных. Надо отметить, что их количество также выросло по сравнению с прошлым 
годом: в 2016-м так считали 60%», — пишет издание.  

13% респондентов уверены, что этот шаг принес негативные последствия. 
Также 89% участников опроса считают, что воссоединение с Россией пошло на пользу 

жителям Крыма. 5% опрошенных посчитали этот факт «вредным» для полуострова, а еще 6% 
затруднились ответить. 

1 марта сообщалось, что опрос Левада-центра показал, что возвращением Крыма в 
состав России гордятся 43% россиян. 

«Газета» 
 

Исследование: современные россияне являются коренными русскими лишь на 16%  
 Исследователи медико-генетического центра Genotek пришли к выводу, что 

современные россияне имеют лишь 16,2% генов коренных русских, некогда проживающих в 
центральной части страны, передает RT. 

В рамках исследования начиная с 2015 года было проанализированы результаты тестов 
ДНК более 2 тыс. россиян в возрасте от 20 до 45 лет. География исследования охватила 
Россию и страны ближнего зарубежья. Наибольшее количество образцов поступило из 
Москвы, Санкт-Петербурга, Сочи, Краснодара, Ростова-на-Дону, Владивостока, 
Новосибирска, Симферополя и Киева.  
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Согласно результатам исследования, у среднестатистического россиянина 89,5% 
европейских генов, 9,7% азиатских, 0,4% африканских и еще 0,4% генов американских 
индейцев и представителей Океании. 

В геноме современного россиянина есть лишь 16,2% от генов коренных русских — тех, 
кто некогда проживал на территории Центральной России. При этом от предков из 
Белоруссии и с Украины жителям России и ближнего зарубежья досталось 19,2% генов, из 
Финляндии — 13,1%, из Венгрии — 6,3%. 

Отмечается, что весомый вклад в генофонд россиян был привнесен этническими 
группами Северного Кавказа, Балкан, Англии, Шотландии и других стран и территорий. 

Ученые подчеркивают, что под этногруппой понимаются предки современных 
представителей различных национальностей, а геном современного человека образуется из 
последующего смешения данных групп. 

«Газета» 
 

В МВД назвали средний размер взятки в России 
Средний размер взятки в России в 2016 году составил почти 330 тыс. руб. Это на 75% 

выше показателя предыдущего года, заявил начальник подразделения МВД России генерал 
полиции Андрей Курносенко 

Средний размер взятки в России в 2016 году вырос на 75% в годовом выражении и 
составил 328 тыс. руб. Об этом заявил в интервью газете «Коммерсантъ» начальник Главного 
управления экономической безопасности и противодействия коррупции (ГУЭБиПК) МВД 
России генерал-майор полиции Андрей Курносенко. 

« (Средняя взятка составляет) 328 тысяч рублей, это на 75% больше, чем было в 2015 
году. Но часто незаконные вознаграждения намного крупнее», — сказал он. 

Собеседник издания отметил, что ведомство недавно завело уголовное дело в 
отношении бывшего начальника Управления расквартирования и строительства — 
заместителя начальника тыла главкомата Внутренних войск МВД России, имя которого не 
раскрыл. По словам Курносенко, он подозревается в незаконном получении двух гидроциклов 
и моторной лодки, общая стоимость которых составляет 2,6 млн руб. По данным полиции, их 
подозреваемый получил от директора коммерческой организации за заключение 
госконтрактов на строительство объектов МВД на сумму более 2 млрд руб., а также 
содействие в сдаче и приеме выполненных работ. 

Также начальник главка полиции подчеркнул, что за год количество выявленных 
ведомством крупных коррупционных преступлений выросло на 21%, ущерб от них в целом 
составил почти 43 млрд руб. По его словам, с каждым годом коррупционные схемы 
совершенствуются. 

«Появляются новые методы конспирации, видоизменяются предмет взятки и способы ее 
передачи. Все чаще используются так называемый удаленный доступ, офшоры, 
аффилированные через третьих лиц фирмы, различные электронные платежные системы, 
взятки в виде услуг нематериального характера, факты получения которых доказать гораздо 
сложнее», — пояснил генерал полиции. 

На вопрос корреспондента издания о работе ведомства после масштабных структурных 
преобразований, в частности, после сокращения нескольких подразделений Курносенко 
ответил, что на качестве раскрытия преступлений эти процессы не отразились. Он отметил, 
что в качестве приоритетных направлений полиция выделила финансово-кредитную систему, 
бюджетную сферу, потребительский рынок, ЖКХ, оборонно-промышленный, топливно-
энергетический и агропромышленный комплексы. 

Всего, подчеркнул генерал главка МВД, в 2016 году подразделения службы выявили 69 
тыс. преступлений экономической направленности, размер материального ущерба по уже 
оконченным уголовным делам составил 298 млрд руб., что на 37% больше, чем годом ранее. 
Возмещение ущерба при этом было обеспечено на сумму более 108 млрд руб., то есть на 
23% больше в годовом выражении. 

Ранее, 9 марта, глава МВД Владимир Колокольцев во время выступления на 
расширенном заседании коллегии ведомства заявил, что российская казна в 2016 году 
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понесла ущерб от коррупционных преступлений в 19,3 млрд руб. Всего, по его 
словам, правоохранители зарегистрировали более 25 тыс. преступлений, наказания за них 
понесли 1300 должностных лиц. Говорить о том, что нам удалось добиться кардинального 
изменения ситуации с коррупцией, пока рано. Проблема остается острой», — сказал глава 
МВД. 

РБК  
 

Теневой сектор страны рос почти 10 лет. Минтруд хочет дать регионам право 
контролировать кошельки россиян 

 В правительстве впервые публично признали, что формальная занятость в России 
опасно сократилась за последнее десятилетие. При этом в рамках борьбы с теневым 
сектором Минтруд хочет дать региональным властям право доступа к персональным данным 
по учету страховых взносов граждан. После чего регионы, как пояснил министр Максим 
Топилин, смогут более детально работать с так называемыми тунеядцами – вплоть до 
проведения бесед и сельских сходов, а также корректировки их социального обеспечения. 

Минфин обнародовал данные, из которых следует, что неформальный сектор в России 
нарастал почти десятилетие. От правительственных чиновников такие признания услышишь 
не часто. 

«Доля формальной занятости в структуре занятости внебюджетного сектора, которую мы 
наблюдали последние семь-восемь лет, снижалась примерно на 0,7% в год. Если мы 
предположим, что она так и будет дальше снижаться, это приведет к довольно существенным 
выпадающим доходам для бюджетной системы», – заявил вчера журналистам замминистра 
финансов Владимир Колычев, передает РИА Новости.  

Из чего можно сделать вывод, что одновременно с этим разрастался теневой сектор. 
Причина – высокие страховые взносы, пояснил Колычев. 

В то же время глава Минтруда Максим Топилин, выступая в среду на правительственном 
часе в Госдуме, рассказал, что благодаря работе специальных комиссий и инспекций в 
регионах властям удалось снизить неформальную занятость. «Около 4,5 млн человек нам 
удалось вывести из тени, зафиксировать, что с ними заключены трудовые договоры», – 
сказал министр. 

Правда, он уточнил, что теоретически «трудовой договор можно не исполнять или 
положить под сукно». Поэтому еще один способ легализации неформальной занятости – 
отслеживать поступления страховых взносов в Пенсионный фонд России (ПФР). 

«У нас в Госдуме находится законопроект, по которому официальным представителем 
является Минтруд. Это законопроект о внесении изменений в закон о персонифицированном 
учете, в соответствии с которым данные о персонифицированном учете (с соблюдением всех 
требований по защите персональных данных) Пенсионный фонд сможет передавать 
регионам с тем, чтобы те четко видели, за кого уплачиваются страховые взносы, а за кого нет. 
Сейчас такой возможности у субъектов РФ нет», – сообщил Топилин.  

В пресс-службе Минтруда пояснили «НГ»: «На практике реализация законопроекта будет 
означать право регионов запрашивать информацию о лицах, проживающих в регионе и 
зарегистрированных в качестве застрахованных, о факте их работы и наличии или отсутствии 
доходов. Мера направлена на более четкое осуществление регионами своих полномочий как 
страхователя за нетрудоспособное население в системе обязательного медицинского 
страхования. Она будет способствовать реализации функции оказания адресной целевой 
социальной помощи нуждающимся». 

Фактически Минтруд планирует дать региональным властям право контролировать 
кошельки граждан. И региональные власти смогут после этого корректировать схемы 
оказания социальной помощи гражданам по линии соцзащиты. 

Отвечая на вопросы депутатов, Топилин уточнил, что это будет один из первых шагов на 
пути к легализации неформального сектора, после чего «регионы смогут более детально с 
этими людьми работать – вплоть до бесед, почему это происходит, сходов сельских». 

Правда, с 2017 года функции администрирования страховых взносов передаются 
налоговым органам. Поэтому не совсем понятно, насколько корректно будет запрашивать 
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персонифицированные данные именно у ПФР. Пенсионный фонд от комментариев 
воздержался. 

Помимо этого власти готовят очередные предложения по регулированию труда 
самозанятых, определению их статуса. По официальным оценкам, сейчас около 15 млн 
человек трудоспособного возраста работают в серой зоне, без легального оформления 
трудовых отношений. Как считает председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко, 
если все законодательные нормы для легализации самозанятых будут приняты в течение 
года, это позволит вывести из тени 15 млн «мнимых безработных», передает ТАСС. 

Информагентства напоминают, что в прошлом году Совет Федерации одобрил закон, 
предусматривающий двухлетние налоговые каникулы для самозанятых граждан после 
постановки на учет в налоговых органах. Под его действие подпадают няни и сиделки, 
репетиторы, граждане, работающие в сфере уборки и ведения домашнего хозяйства. По 
истечении двух лет самозанятые должны будут либо прекратить свою деятельность, либо 
стать индивидуальными предпринимателями, либо начать платить подоходный налог. 

Как показывает опыт Белоруссии, попытки властей внедрить налог на так называемых 
тунеядцев чреват массовыми протестами. И в определенный момент власти могут даже 
оказаться перед необходимостью хотя бы частично откатить свои решения назад. 

В пресс-службе Минтруда вчера подчеркнули, что никаких законопроектов по «налогу на 
тунеядство» нет. Но, как считают многие опрошенные «НГ» эксперты, гражданам не 
понравится даже такая новация, которая предполагает персональную проверку их 
кошельков… 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия выздоровела и готова двигаться вперед  
Граждане РФ по-настоящему поверили в себя и в свою страну. Число людей, считающих 

Россию сверхдержавой или мощным игроком на международной арене, сейчас велико как 
никогда. Феноменально высок и рейтинг власти. Меж тем это не должно оставаться поводом 
для гордости. Это должно стать мотивом к практическим действиям. 

Всероссийский центр изучения общественного мнения опубликовал результаты 
очередного опроса, согласно которому доля граждан, высоко оценивающих успехи России на 
международной арене, существенно выросла. В 2016-м об этом заявляли 75% россиян, в 
2017-м – уже 86%. Это максимальный показатель за все годы измерений, подчеркивает 
ВЦИОМ. Доля скептиков за тот же период снизилась почти вдвое – с 18 до 10%.  

Стоит уточнить, что пессимистов больше среди тех граждан, кто поддерживает 
непарламентские партии (16%) и оценивает свое материальное положение как плохое или 
очень плохое (19%).  

Социологи отмечают, что за три года надежда на достижение нашей страной статуса 
великой державы переросла в уверенность в том, что Россия уже является таковой. Так, в 
2014 году 54% респондентов считали, что в ближайшие 15–20 лет РФ станет одним из 
ведущих государств мира. Сейчас 57% говорят о том, что она входит в их число, а еще около 
трети (31%) считают, что это произойдет в течение нескольких десятилетий. Пессимистов 
немного – 10%.  

В то же время большинство респондентов не ощущают угрозы военного нападения на 
нашу страну – о ее существовании говорят 42%, а более половины придерживаются 
противоположного мнения. Вердикт ВЦИОМ таков: «Ощущение военной угрозы, особенно 
усилившееся в обществе в начале 2015 года, постепенно снижается». «Постепенно» – это 
более чем на треть за два года – с 68 до 42%.  

Основной угрозой опрошенные считают США – 43% из числа тех, кто отмечает 
существование угрозы. Еще 21% видят опасность со стороны Украины.  
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«Самоуважение россиян продолжает расти, и это самоуважение связано, прежде 
всего, с активной ролью и важным положением России как игрока в мировой политике», – 
резюмирует исследование генеральный директор ВЦИОМ Валерий Федоров.   

Действительно, главное, о чем свидетельствует этот опрос, – нашей стране наконец-то 
удалось изжить тот период национального унижения, который начался в конце 80-х годов и 
продолжался (активно при этом культивируясь) на протяжении 90-х.  

Все эти многочисленные призывы «покаяться» за всё, начиная с Ивана Грозного, все эти 
шутливые и не очень заявления про «Верхнюю Вольту с ракетами», «генетическую 
неспособность к развитию» и «пожизненное отставание от цивилизованного мира» имели 
конкретную цель: сформировать у граждан России неизбывный комплекс национальной 
неполноценности.  

Любой психолог подтвердит, что человек с комплексом неполноценности не способен к 
серьезным достижениям. То же касается и государств. Серьезные национальные унижения 
почти всегда приводят к остановке в развитии или, как в Веймарской Германии, 
трансформируются в агрессию как по отношению к соседям, так и к собственным гражданам. 
Быстрое восстановление и развитие Германии после Второй мировой войны стало возможно 
именно благодаря тому, что немцев не тыкали носом в преступления их бывших 
руководителей и не требовали покаяться за крестоносцев. Напротив, очень многое было 
сделано для того, чтобы немцы вернулись к нормальной жизни – и это касается как ГДР, 
которой помогал СССР, так и ФРГ, ставшей частью Плана Маршалла.  

Потому социологи в данном случае выступают в роли врачей, которые констатируют 
выздоровление больного, жмут ему руку и выдают справку о восстановлении 
трудоспособности. Россия здорова – и о том же свидетельствует большинство, твердо 
уверенное в отсутствии военной угрозы.  

Главное в данной ситуации – избежать «головокружения от успехов», о котором 
предупреждал советских граждан Иосиф Сталин в своей знаменитой статье. Само по себе 
выздоровление не является синонимом преуспевания. Здоровый человек – не обязательно 
успешный и богатый. Просто у здорового, безусловно, больше шансов добиться достойной 
жизни для себя и своей семьи.  

Граждане России в большинстве своем считают нашу страну успешной в 
международных делах и положительно оценивают работу всех ветвей власти (рейтинг 
одобрения Госдумы недавно превысил 50%, рейтинг одобрения правительства находится на 
уровне около 60%, рейтинг одобрения президента твердо закрепился на отметке выше 80%). 
Но это лишь основа или, как говорили марксисты, базис для дальнейшей работы.  

Нельзя забывать, что есть ощущения, а есть конкретные цифры, по которым Россия пока 
отстает от США, Западной Европы и некоторых азиатских стран. Это и ВВП на душу 
человека, и средняя зарплата, и уровень пенсионного обеспечения, и качество медицины, и 
развитие инфраструктуры. Гордость за страну и высокий уровень поддержки власти не могут 
продлиться долго без улучшения материального положения граждан.  

Собственно, именно на это рассчитывали в Вашингтоне, когда вводили санкции против 
нашей страны и убеждали сделать это страны Евросоюза. Мол, сейчас уровень жизни упадет 
– и граждане России либо выйдут на улицы с протестами, либо выберут политиков, 
предлагающих «разоружиться» перед Западом и «вернуть» Украине Крым.  

Они ошиблись. Степень прочности России оказалась гораздо выше, чем рассчитывали 
американские аналитики, когда писали для Барака Обамы бравурные речи про «разорванную 
в клочья» российскую экономику. Более того, продуктовые антисанкции помогли заново 
создать в России целые сферы пищевого производства, начиная от сыроварения и 
заканчивая выращиванием устриц.  

Потенциал и возможности для экономического роста в нашей стране есть. Но нужно 
действовать. Возможно, до президентских выборов резких шагов в экономике 
предприниматься не будет – это азы госуправления для любой страны. Но и медлить с 
принятием мер для стимулирования экономического роста (развитие малого и среднего 
бизнеса, привлечение инвесторов в инфраструктурные проекты, поддержка наукоемкого 
производства) нельзя.  
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Уверенным в себе и своих силах людям всегда легче добиться успеха. Уверенность у 
нас есть – пора двигаться к успеху. 

Взгляд 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.03.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 11 ▲ 0, 16 

EUR 62, 84 ▲ 0, 10 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


